

## Mirando afuera

El estado de agitación de la política interior que precedió a la entrada de los conservadores en el Gobierno, apartando la atención pública de todo lo que no tuviera relación inmediata con la lucha entre los liberales y la coalición que los combatía, explica que los periódicos hayan dejado pasar casi inadvertidos sucesos y rumores de que se hizo eco la prensa extranjera, y que especialmente afectan a nuestra situación, desde el punto de vista internacional.

Desde hace algún tiempo se viene observando que, una parte de esa prensa, no cesa de llevarnos y traernos, ya con motivo de la campaña que en los Estados Unidos se intentó contra nuestro joven Monarca, dando lugar a la intervención de nuestro ministro, Sr. Ojeda; ya más recientemente a causa del brindis pronunciado en el banquete de despedida a M. Cambon, que, como es sabido, viene de embajador de Francia a Madrid, por el ministro de la Guerra americano, Mr. Root, el cual hizo votos en su comentario *toast* por la creación de la gran República latina, en que corrieran al unísono el Sena y el Guadalquivir; y por último, y de manera más directa, a consecuencia de las afirmaciones de algún periódico francés, atribuyendo a Inglaterra el propósito de apoderarse, mediante un golpe de mano, de una parte del territorio español.

Diriase al ver la frecuencia con que el hecho se produce, que España es para algunos políticos y periodistas extranjeros considerada como *res nullius* a disposición del primer ocupante, demostrando de todos modos lo que ocurre que es indispensable tener la vista fija allende la frontera a fin de que no nos sorprendan acontecimientos, en los cuales, querámoslo ó no, habremos de vernos envueltos.

Las graves noticias de Marruecos que con informes procedentes de París y Londres, insertamos por separado, estimularán seguramente la vigilancia del Gobierno en una cuestión que de modo tan directo habrá de afectarnos. Conocedor de estas cuestiones el señor Abarzuza, asiduo lector de la prensa extranjera desde hace muchos años, nada de lo que está pasando le cogerá de nuevas; pero es preciso que a tan recomendables condiciones vaya unida en todo el Gobierno la resolución necesaria para adoptar cuantas medidas aconseje nuestra situación en la política europea.

No son estas cuestiones de las que dividen a los partidos. Conservadores y liberales, carlistas y republicanos, son todos unos en cuanto atañe al problema internacional, que, a juzgar por varios indicios, pudiera agravarse de pronto si la guerra civil que ha estallado en Marruecos no fuera en breve sofocada.

Conociendo de estas cuestiones el señor Abarzuza, asiduo lector de la prensa extranjera desde hace muchos años, nada de lo que está pasando le cogerá de nuevas; pero es preciso que a tan recomendables condiciones vaya unida en todo el Gobierno la resolución necesaria para adoptar cuantas medidas aconseje nuestra situación en la política europea.

## GUERRA CIVIL en Marruecos

### Derrota de las tropas del Sultán

París 9.—Un despacho de Tánger que publica «Le Temps» da algunos detalles sobre la expedición militar del Sultán contra Taza.

Tratando de perseguir a los partidarios y agitadores del príncipe rebelde, en las montañas de Riata, una columna mandada por Muley-el-Kevir, hermano del Sultán, fué atacada por muchedumbre de los Beni Ouran, que no habían hasta aquel momento tomado parte decisiva y clara en contra del jefe.

La columna del Sultán se vió obligada a batirse en retirada.

De los informes recibidos se deduce que las tropas del Sultán han sido completamente destruidas.

El Sultán, después de haber empleado una semana en conferenciar con los principales magnates de las tribus de Zemmour y de Geroun, llegando con ellos a un acuerdo, había emprendido tranquilamente su marcha hacia Rabat, enviando emisarios que le anunciaban.

Al tener noticia de que las tribus sometidas se habían rebelado de nuevo, se ha dirigido con la fuerte escolta que le acompaña a Fez.

Estos sucesos deben haber ocurrido en los últimos días de Noviembre, porque se hacían preparativos en Rabat el 5 de Diciembre para recibir allí en dicho día al Sultán.

Los telegramas dicen que se han reunido en Fez en torno del Sultán los más importantes personajes del Imperio mogrebíta, para buscar medios de resistir a la rebelión que avanza.

Más detalles  
Londres 9.—Los telegramas que se reciben de Marruecos, fechados unos en Tánger y otros en Gibraltar, dicen que las tropas enviadas por el Sultán en socorro de la columna que operaba contra las tribus rebeldes que amparan al príncipe sublevado y que se hallan en Taza, han sido derrotadas dos veces.

El Sultán había lanzado un pregón contra los Beni Ouran, amenazándoles con castigos terribles si no dejaban su actitud rebelde. Los Beni Ouran no se rindieron a la amenaza, sino que atacando a las tropas del Sultán obligaron a éstas a emprender la retirada, refugiándose los fugitivos entre Fez y Mequinez.

Todo el país de Zemmour se halla invadido por la rebelión.

Los enviados del Sultán habían prometido rebaja en los tributos para creyendo las tribus que esa promesa era una burla, fueron perseguidos los representantes de la autoridad del jefe y alguno de ellos ahogado.

Las tropas del Sultán han sido cortadas en tres puntos cuando iban de retirada hacia Rabat.

En los combates que las fuerzas del Sultán han tenido, han experimentado bajas considerables.

La noticia de esta derrota ha producido gran efecto en el imperio, pues varias kábilas, antes adictas al Emperador, ahora se declaran por el pretendiente.

## DE BARCELONA

### Mensaje al Rey

Barcelona 9.—Ha quedado redactado el mensaje que se dirigirá al Rey.

En dicho documento se pide al uso oficial del lenguaje catalán, y se aconseja a los poderes públicos una orientación francamente regionalista, solicitando concesiones de carácter autonómico.

Ha redactado el mensaje D. Juan Maragall, autor del artículo «Patria nueva», que publicó el «Diario de Barcelona».

El mensaje está escrito en forma mesurada, pero enérgica en su fondo.

Se enumeran las concesiones que podrán hacerse, y se asegura que en caso negativo quedan los firmantes en libertad para proceder como crean oportuno hasta conseguir su objeto.

Lo suscriben los presidentes de la Cámara de Comercio, del Instituto Agrícola, del Ateneo de Barcelona, del Fomento, de la Liga de la Defensa Industrial y del Círculo de la Unión Mercantil.

El mensaje será entregado al Rey, partiendo al efecto para Madrid los firmantes en el expreso de mañana.

### Lo que dice el nuevo gobernador.

Hablando con los periodistas, dijo el nuevo gobernador que no conocía Barcelona, ignorando hasta los diarios que se publican en la capital, y, por tanto, el matiz político de los mismos.

Refiriendo su entrevista con la Reina, a la cual es muy afecto, dijo que se despidió con la siguiente frase: «¡Ojalá salga usted de Barcelona tan bien como salió Manzana!».

Cree que obrando con rectitud, atendiendo a todas las necesidades de esta gran ciudad, el catalanismo perderá su importancia, comprendiendo los que acudían al partido que las medidas del Gobierno tienden a conseguir la prosperidad nacional.

Estima que el catalanismo es un mal agravado por las desdichas de la patria, y que el descontento de los catalanes desaparecerá al conocer las disposiciones del Gobierno.

Desconoce el problema obrero; pero sabe que el Gobierno lo estudia, concediéndole la extraordinaria importancia que tiene.

Su política será una sola: la de atender al interés local. El caciquismo no encontrará en él ningún apoyo.

### Los federales

Los republicanos federales catalanes han regresado de la Asamblea nacional que se celebró en Madrid.

Confirman que se encuentran disgustados por el resultado obtenido en las deliberaciones de dicha Asamblea.

Se proponen crear un partido federal catalán.

### Los arbitros municipales.

Las obligaciones de enseñanza.

El presidente de las Sociedades económicas ha estado en el despacho del alcalde para tratar del proyecto de nuevos arbitros municipales sobre los materiales de construcción.

Atendiendo a que dichos arbitros constan en los presupuestos municipales, se acordó solicitar del Gobierno que devuelva al Ayuntamiento el importe del recargo del 16 por 100 de las contribuciones, después de que hayan quedado satisfechas las obligaciones de enseñanza, como venía haciéndose.

Para gestionar dicho asunto, sale hoy para Madrid el secretario del Ayuntamiento.

El alcalde ha entregado la vara al teniente de alcalde Sr. Fabra.

El sábado le darán un banquete todos los concejales.

Se indica para alcalde de Barcelona al señor Coll y Pujol.

La huelga de Mataró

La huelga de Mataró sigue en el mismo estado.

Si el cierre de fábricas continúa por negarse los patronos a aceptar el arreglo, intervendrá en el asunto el gobernador civil.

Se espera que pronto se resolverá el conflicto, porque los obreros están dispuestos a volver al trabajo.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

A la función regia que se celebrará en el teatro Real el viernes próximo en honor de S. M. el rey de Portugal, asistirán las señoras que van a butacas sin sombrero.

Los caballeros, como siempre, asistirán de uniforme, y los que no lo tengan, de etiqueta.

Dentro de breves días saldrá para Cádiz, con objeto de pasar una temporada al lado de los señores marqueses de Alboloduy, la señora condesa vinda de Toreno.

—En el hermoso hotel que en la calle de Rosales posee la vizcondesa viuda de Barantes, se ha verificado un concierto.

Los invitados aplaudieron mucho a los notables artistas que tomaron parte en el concierto, y fueron obsequiados con un espléndido buffet.

—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Magdalena Pérez Caballero, hija del sanador del Reino D. José María Pérez Caballero, para el distinguido joven D. Javier de Lara e Hidalgo.

La boda se efectuará en próximo mes de Enero.

—Ha fallecido en Valencia una hermana del exministro de la Guerra, marqués de Polavieja, a quien enviamos muy sincero pésame.

### El rey de Portugal

Según hemos anunciado, mañana llegará a Madrid, procedente de París, el rey de Portugal.

Accompañarle el contralmirante Guillermo Capello, ayudante de campo del rey; el conde de Arco, par del reino, secretario particular, y D. Antonio Ferreira Pinto Basto, oficial de marina a las órdenes de su majestad.

Anoche salió para la frontera el general Cámara, ayudante de S. M., que va a ponerse a las órdenes del rey de Portugal.

Como grande de España ha marchado también a Irún con el mismo objeto el marqués de Castelar.

El rey de Portugal será recibido en Villalba y acompañado a Madrid por el gobernador de la provincia, Sr. Sánchez Guerra.

A la recepción que se celebrará mañana, a las nueve de la noche, en Palacio, serán a las nueve de la noche el alto personal palatinado, además de los señores de España, no, damas de la Reina, y grandes del Rey, gentiles hombres y mayordomos del Rey, ministros de la corona y esposas, cuerpo diplomático y altos dignatarios del Estado.

### En honor de Bjoerson

En Noruega

Londres 9.—Telegrafian de Christia que la población en pleno ha festejado con gran entusiasmo el 70 aniversario del natalicio del célebre poeta Bjoernsterne Bjoerson.

La ciudad fué empavada, ofreciendo las calles un golpe de vista pintoresco.

A felicitar al ilustre anciano han acudido delegaciones de todas las clases sociales.

Noruega entera le ha rendido sus respetos de cariño y admiración.

En el teatro se celebró una función de gala en honor del esclarecido vate.

Los estudiantes le han obsequiado con una retreta de antorchas.

La multitud aclamó a Bjoerson, llamándole el Victor Hugo del Norte.

Entre los mensajes que ha recibido Bjoerson figura uno del pueblo dinamarqués, suscrita por 30.000 firmas.

También ha recibido innumerables telegramas de felicitación del extranjero.

### En Alemania

Berlin 9.—En toda Alemania se ha celebrado el 70 aniversario del natalicio de Bjoerson.

En casi todos los teatros del Imperio se representaron las principales obras del precioso vate.

Telegrama de Picquart, Dreyfus, etcétera

París 9.—Entre los varios telegramas que de aquí se han enviado a Bjoerson, es muy notable el siguiente:

«Vuestros amigos y admiradores parisenses están de corazón con quienes festejan al hombre justo y bueno como vos.»

Este telegrama lleva las firmas de Picquart, Clemenceau, Alfredo Dreyfus, Presense, etc.

### LA HUELGA DE MARSELLA

El almirante Rouvier árbitro.

París 9.—En el Consejo de ministros celebrado en el Eliseo se ha tratado de la huelga de Marsella, acordándose que el almirante Rouvier se ofrezca, en nombre del gobierno, a los huelguistas y a las Compañías para servir de árbitro ó de tercero en discordia.

Extensión de la huelga

Marsella 9.—Los matriculados de mar de Cannes, Antibes, Arles y San Rafael, advirtieron a la comisión de la huelga que, respondiendo a su llamamiento, abandonaban el trabajo.

Lo mismo han hecho los individuos de la inscripción marítima de Collioure.

Reunión de los matriculados.—La huelga a todo trance

Marsella 9 (Recibido el 10).—Los matriculados de mar han celebrado esta tarde una importante reunión.

Han convenido en ella negarse rotundamente a volver a bordo de los buques bajo las condiciones del contrato de 1902, ni aun con la promesa de que el gobierno llevará al Parlamento un proyecto de ley reglamentando el trabajo.

La asamblea decidió asimismo no aceptar más conferencias ni con los representantes de las Compañías ni con los delegados del gobierno, acordando por último continuar la huelga a todo trance.—Fabra.

El ferrocarril de Benguela

Felicitaciones al gobierno

Lisboa 9.—La Asociación Comercial de Lisboa, Sociedad portuguesa de Navegación de África, Compañía Comercial de Angola, Banco Nacional Ultramarino y representantes de las casas de comercio de África, han felicitado al ministro de las Colonias por la concesión del ferrocarril de Benguela, que garantizará la tranquilidad y desarrollará las riquezas de la región.

Importantes periódicos combaten a los de oposición sobre este asunto.—Fabra.

## TEATRO REAL

### «La Bohemia»

Con esta ópera de medio carácter, sencilla y vulgar a las veces, y en la que tanto, por lo menos, como el autor de la música hizo el famoso poeta Mürger, de cuya obra está sacado este drama lírico, el menos popular acaso de la moderna escuela italiana, bastante pobre de ingenio y de inspiración oscura, se presentó anoche la triple dramática señorita Carelli. Es, en verdad, artista excelente, de buena y bien timbrada voz; canta perfectamente, tiene dicción irrepachable y reúne tal suma de condiciones que justifican su fama, consagrada por una serie de triunfos alcanzados en los principales teatros.

Sobria en todo, hizo el papel de Mimi de una manera deliciosa, dando a cada frase su verdadero valor, sin permitirse exageraciones y entendiendo, como debe ser, el personaje que representaba; en toda la ópera no tuvo la señorita Carelli un solo momento de descuido, y desde el primer acto cautivó su arte exquisito al auditorio. Anada, sin subrayar frases ni buscar el aplauso con efectos de dudoso gusto, cantó con verdadera maestría, y lo que es mejor acaso, dijo y representó como artista consumada, y este juicio que era general, de seguro ha de verse confirmado cuando veamos a la señorita Carelli lucir sus talentos en la ópera grande.

Tuvo digno compañero la insigne artista en el Sr. Bonci, quien cantó é hizo el papel de Rodolfo como verdadero maestro, y bien los dos del primer y tercer actos se habrán cantado de un modo tan perfecto y delicado; su voz tuvo preciosos y apasionados efectos, y acertó a producir verdadera emoción diciendo y expresando sentimientos de amor y desesperación.

Elogios muy sinceros y muy legítimos merecen los Sres. Rebonato, Perelló y Escolani, que hicieron a la perfección sus respectivos papeles y fueron tres bohemios de primer orden, como no los hemos visto tan buenos hasta el presente.

Y hubiera sido famosa la representación de «La Bohemia», si a estos magníficos elementos se hubiesen unido otros que en la ópera importan mucho; y es que la parte de Musetta no fué cantada, ni declamada, porque apenas se oyó, y fué asimismo notorio algún desconcierto vocal é instrumental en el segundo acto, cuyos defectos corregidos, puede resultar una «Bohemia» magnífica.—R.

### Proyectos sin aprobar

En el Senado han quedado sin votar definitivamente la concesión de varios créditos y suplementos de crédito, entre ellos uno de 600.000 pesetas para pago de dietas a jurados, peritos y testigos, la reforma de ley de aguas, la creación del Instituto del Trabajo, la organización de las Universidades y los ferrocarriles secundarios.

El Sr. Montero Ríos quiso que se aprobaran ayer estos proyectos, singularmente el del Instituto del Trabajo y el de ferrocarriles secundarios, pero se opusieron a ello los tetuanistas y tuvo que desistir.

### Academia de Bellas Artes

En la sesión celebrada anoche en la Academia de Bellas Artes de San Fernando, se trató de la necesidad de atender a la restauración y entretenimiento de la Alhambra de Granada, cuyo estado no puede ser más deplorable.

Se examinó la idea de establecer una pequeña cuota de entrada en la Alhambra, como sucede en otros monumentos arquitectónicos de España y en casi todos los del extranjero, a fin de allegar fondos para tan urgentes atenciones, ya que el Estado no cuenta con los que necesita para atender ni a una sola de nuestras dolorosas ruinas.

### Incidente en Gracia y Justicia

Parece que esta mañana se ha promovido un vivo incidente entre el hijo de un antiguo y alto funcionario, que hasta hace poco ha desempeñado un cargo de confianza en el ministerio, con otro conocido y elevado funcionario del mismo departamento.

Parece ser que de algún tiempo a esta parte existían diferencias entre ambos empleados, y como tanto el uno como el otro disfrutaban de grandes simpatías entre sus compañeros, escusamos decir el revuelo que la noticia produjo en todos los negociados y los comentarios de todas clases que sobre el asunto se han hecho.

### CONCIERTO EN EL CÍRCULO de Bellas Artes

Los salones del Círculo de Bellas Artes estuvieron anoche muy concurridos con motivo de la «petite soirée» preparada para dar a conocer a los notables artistas D. Benjamín Lapidiera, violinista, y D. Pedro Blanco, pianista.

El programa compóñese de escogidas obras de Mozart, Grieg, Beriot y Mendelssohn, todas ellas de grandes dificultades para quien no es verdadero profesor.

Los concertistas fueron muy aplaudidos. El violinista D. Benjamín Lapidiera, discípulo del Conservatorio de Valencia, interpretó admirablemente las escenas de baile de Beriot, y tuvo que repetir algunas piezas.

En cuanto al pianista, D. Pedro Blanco, primer premio del Conservatorio Nacional de Música y Declamación, hizo verdaderas filigranas de agilidad é ejecución al tocar como un verdadero maestro el primer tiempo de la Sonata, obra 7, de Grieg, y la Tarantela de Gottschalk. Su excepcional do-

minio del piano le valió grandes aplausos, y a instancias de la concurrencia tuvo que tocar la Polonesa de Paderewski, obra de inmensas dificultades, que dió a conocer en Madrid su autor, y en la que el Sr. Blanco hizo gala de su excelente escuela, variaciones todas con seguro instinto artístico.

El concierto, como dejamos dicho, satisfizo a los concurrentes y acreditó a los jóvenes artistas.

### EN PERSIA

El Shah y su harem  
Londres 10.—Al regresar a Teheran el Shah, después de su viaje por Europa, ha manifestado propósitos reformistas que han producido efecto pésimo en el viejo partido de la tradición.

La primera medida del Shah ha sido reducir su harem, que se componía de 1.700 mujeres, a 60.

La tradición persa dice que el Sultán que menos ha poseído 1.500 mujeres.

El partido tradicionalista dice que no ha habido soberano alguno del país del Sol que reduzca de tal modo el número de sus mujeres.

Esto y otras reformas que se anuncian en el imperio persa, han determinado una agitación considerable.

En varias poblaciones la protesta ha llegado a vías de hecho.

Los «creyentes» dicen que el Shah está inficionado por los europeos, y que durante su residencia en París y en Londres ha perdido la cantidad heredada de sus antepasados.

Atribúyese todo esto a gestiones de agentes ingleses, porque hace tiempo que Inglaterra busca la ocasión de introducirse en Persia.

### El príncipe ruso reclamado

Badajoz 9.—Las autoridades portuguesas han entregado al gobernador de esta provincia el príncipe ruso Alexin Crechet, reclamado por el gobierno ruso como agitador.

En Lisboa fué procesado por creerse autor de una sustracción de sellos antiguos en una colección que quiso comprar, saliendo absuelto.

El príncipe fué preso a bordo de un vapor que se encontraba en Canarias, y desde allí fué conducido a Lisboa.

El supuesto agitador es joven, muy instruido, y viste elegantemente.

Ha presentado su pasaporte con todos los requisitos, expedido por el gobernador de San Petersburgo.

Anoche asistió a la función en el teatro López de Ayala.

### TIROS EN UN CAFÉ

A las tres de la madrugada de hoy entró en el café Colonial un individuo con sombrero flexible y gabán, y yendo hacia una mesa donde cenaban varios jóvenes, se encará con uno de ellos dirigiéndole palabras insultantes.

El insultado trató de evitar que continuara el otro en aquella actitud, y entonces el mencionado sujeto sacó un revólver del bolsillo, apuntando a su rival.

Este arrojó sobre el que le insultaba una botella, dándole en la cara y haciéndole vacilar. Entonces el que tenía el revólver disparó cuatro tiros sobre su adversario.

Produjese en el café la natural confusión, huyendo del establecimiento cuantos en él estaban, logrando fugarse entre los demás los autores del escándalo.

Loreto Prado, que al terminar la función del teatro Ómico había ido al café a cenar en compañía de algunas personas de su familia, sufrió un fuerte desmayo.

Un escribano de actuaciones que por allí pasaba y oyó los tiros, corrió tras uno de los heridos, logrando detenerle en la calle de la Montera, en tanto que un agente de vigilancia detenía en la calle de Alcalá al autor de los disparos.

Conducidos ambos a la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, fueron asistidos por el facultativo de guardia, D. José Aguilar.

Las heridas no eranafortunadamente graves.

José Mateos tenía dos de arma de fuego, situadas una en el lado izquierdo del pecho y otra en el antebrazo del mismo lado, y Diego Martín una herida contusa en el ojo derecho, con erosiones y contusiones en la cabeza y en la cara.

Según parece, Diego y José tuvieron una cuestión ayer por la tarde en el Círculo de la Unión Artística de la calle de la Montera, viniendo allí a las manos, y no pasando la cosa a mayores, gracias a la intervención del dueño.

La cuestión se reprodujo en la taberna situada enfrente, y terminó, del modo que hemos dicho en el café de referencia.

Ambos protagonistas fueron llevados a la delegación del distrito, y desde allí al juzgado de guardia.

El gobernador, Sr. Sánchez Guerra, en vista del suceso desarrollado anoche en el Círculo de la Unión Artística, ha ordenado su clausura y remitido al juzgado el expediente para que allí se depure la verdad de los hechos.

EL FRÍO EN AMÉRICA

Nueva York 10.—El frío en esta capital es intensísimo, como no se ha sentido hace más de cincuenta años. Atribúyese a las numerosas masas de hielo que vienen del Polo.

Todos los esfuerzos para auxiliar a los pobres son inútiles. Los edificios que reciben la calefacción por tuberías de agua caliente, servicio que suministran empresas particulares, protestan de que este servicio no es prestado. Los tubos de conducción se han helado. Las familias pudientes abandonan su domicilio para buscar alojamiento en los hoteles.

Las noticias que llegan de Boston dicen que allí la situación es mucho más grave. Muchos habitantes, para evitar las consecuencias del frío, permanecen en el lecho.

Los muelles de Nueva York están desiertos.

Los obreros descargadores se niegan a trabajar por miedo al frío.

DISPUTACIÓN PROVINCIAL

Anoche se reanuda la sesión suspendida por la tarde, continuando la discusión del presupuesto. La corporación acordó consignar 2.000 pesetas con destino a los huérfanos del difunto secretario Sr. Pozzi.

Lotería Nacional

Sorteo verificado hoy PREMIOS MAYORES. Table with columns: Nums., Premios, Pueblos. Rows: 2559 (240.000, Barcelona), 10370 (100.000, Sogovia), 425 (30.000, Madrid). Premios con 5.000 pesetas: 2390 (13626, 8993, 4849, 8975, 1549), 12805 (11875, 2220, 1752, 3530).

LOS TEATROS

Lirico

Continuando la indisposición de la notabilísima tiple señorita Rosa Vila, se aplaza hasta el día 15 la representación de «La tempestad».

Apolo

Repuesta ya de la indisposición que la ha tenido alejada del teatro por algunos días, desde hoy volverá a tomar parte en las funciones de este teatro la bella tiple señorita María López Martínez.

Español

El sábado próximo se verificará el estreno de «La mujer de Luth», obra original del ilustre dramaturgo D. Eugenio Sellés.

Price

Con la sexta representación en esta temporada de la preciosa zarzuela de Ventura de la Vega y Barbieri, «Jugar con fuego», debutó anoche en este teatro el tenor cómico Sr. Allariz.

La tiple señorita Vela, que hace pocas noches debutó, fué premiada con muchos y justos aplausos en todos los números que cantó.

Mañana, octavo jueves de moda. Se pondrá en escena «Campanas», y en el primer entracte dará un notable concierto la orquesta de guitarras y bandurrias que dirige el maestro Sr. Más.

NOTICIAS

Un expediente al Juzgado

Al dar ayer mañana posesión del ministerio de Agricultura al marqués del Vadillo, hizo el ministro dimisionario Sr. Salvador una manifestación de lo que había enviado a los tribunales un expediente de aquel departamento, con el fin de depurar si constituyen delito ciertas infracciones que había observado al estudiarlo.

Según se dice, se ha utilizado papel de pago empleado ya en un expediente, para que surta efectos en otro, habiendo habido necesidad para ello de hacer raspaduras y enmendadas.

El empleado que primero advirtió la ilegalidad dio parte a su jefe, y éste puso el hecho en conocimiento del director general de Agricultura, que a su vez lo notificó al ministro.

Este dirigió seguidamente a su compañero el de Gracia y Justicia una real orden, acompañada de los oportunos antecedentes, y a estas fechas el expediente obra en el Juzgado correspondiente.

Audiencias en la Presidencia

El Sr. Silveira ha fijado las horas de ser a cinco de la tarde para recibir a los senadores y diputados y demás personas que lo soliciten, en su despacho de la Presidencia, excepto los días que se celebre Consejo de ministros.

El Ejército y el barón de Monte-Villena

Cumpliendo el tenor adoptado por los generales y jefes de la guarnición de Madrid, ha visitado al barón de Monte-Villena una comisión, presidida por el general duque de Almodovar y compuesta de los señores Sres. Manso, Mesa, Cobos, Díaz, Ontiveros y Elías y capitán de fragata Sr. Puig, con objeto de hacer entrega a dicho señor de las insignias de la gran cruz del Mérito militar, con que fué honrado por el Gobierno por haber obsequiado con un plus a las tropas que formaron el día de la revista militar verificada en esta corte con motivo de la jura del Rey.

El barón de Monte-Villena, después de expresar su gratitud a los comisionados, les obsequió con un espléndido y delicado cuche.

Tarjetas postales

Han salido a la venta una colección de tarjetas postales «Montagu», cuya primera serie comprende las caricaturas de Sorolla, Blasco, Perada, Rusinol y Pérez Zúñiga, magistralmente hechas.

A pesar de ser verdaderas caricaturas son de tan exacta parecido, que nadie puede desconocer el original.

Tanto el dibujo como el color acreditan el talento de su autor el conocido artista Sr. Montagu.

Véndese en todas las librerías al precio de 150 pesetas.

Bautizo de un soldado

El señor Obispo de Sión administró ayer tarde, en la iglesia del convento de Santa Isabel, los sacramentos del Bautismo y de la Confirmación a un soldado de Administración Militar, hijo de padre protestante, y que al entrar en el ejército y ser filiado declaró no haber sido bautizado.

Le apadrinó, en nombre del Rey, el subintendente militar, D. Leopoldo Rich, y al acto asistieron numerosos jefes y oficiales de todos los cuerpos del ejército, residentes en Madrid, y dos secciones de la brigada de Administración Militar a que el soldado Agustín Alfonso pertenece.

Las huelgas en 1901

Inglaterra, Francia, Alemania y Bélgica han publicado la estadística de las huelgas ocurridas el año último. En Inglaterra se produjeron 642 huelgas operadas por 111.437 huelguistas; en Alemania, 1.071, por 55.262; en Francia, 523, por 111.414, y en Bélgica, 118, por 35.817.

Subasta de Deuda

El día 13, al medio día, se subastaron en la dirección del ramo 714.821'83 pesetas de 4 por 100 interior con destino a la emisión de suscripciones intransferibles a favor de las corporaciones civiles.

Rta. San Luis. Ruiz y Albert. Málaga.

Recogida de mujeres

Algunos delegados, cumpliendo órdenes del gobernador, detuvieron anoche a muchas mujeres que transitaban por las calles antes de las dos de la madrugada.

La cueva de la delegación del distrito del Congreso se llenó completamente de mujeres.

La calle de Arlabán fué la más vigilada y donde la policía puso mayor cuidado para perseguir todo acto ilícito.

Los dependientes de comercio

El Centro general de dependientes de comercio ha quedado establecido en el piso entresuelo de la casa número 1 de la calle Mayor.

Anoche se firmó el contrato de arrendamiento.

Con este motivo trata la Junta directiva de celebrar un banquete.

La iglesia parroquial de la Concepción

La brillante fiesta con que iba a ser inaugurada la colocación de la primera piedra en la nueva iglesia de la Concepción en la calle de Goya, se ha suspendido hasta nuevo aviso por efecto del mal tiempo.

Ha de ser esta fiesta de singular brillantez, porque se trata del esfuerzo de un grupo de artes que procuran a expensas propias erigir en aquel importante barrio madrileño un templo a la Virgen Inmaculada digno de la capital de la monarquía.

La fiesta inaugural de las obras, aplazada por el período de lluvias, se verificará oportunamente.

Intoxicación

En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa fué curado ayer un niño de veintinueve meses, llamado Ramón Barbero, el cual había tomado en su domicilio, Embajadores, 34, piso primero, 10 gramos de tintura alcohólica de yodo.

Su estado era grave.

Atropello

En la calle de San Bernardo fué arrollada anoche por un carruaje una niña de doce años, llamada Francisca Ferraz, la cual resultó con la pierna derecha fracturada.

Fuó asistida en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad.

Muerte repentina

Un anciano de setenta años, llamado Ramón Ubras Santiago, entró ayer en una peluquería con objeto de que le afeitasen.

Al poco rato de haber comenzado el barbero la operación, el anciano indico al peluquero que se sentía indispuerto, y, por tanto, que suspendiese su trabajo.

Se avisó en el acto a la Casa de Socorro correspondiente, y cuando al poco rato llegaron los médicos, Ramón Ubras había dejado de existir.

Secretario particular

Ha sido nombrado secretario particular del ministro de Marina su hermano, el ilustrado capitán de fragata D. Pedro Sánchez de Toca.

La Compañía Arrendataria de Tabacos convoca a concurso público para contratar el suministro de carbón de cok que pueda necesitar en sus oficinas centrales desde 1.º del Enero al 30 de Abril próximo venidero.

Pueden presentarse proposiciones en la dirección de dicha Sociedad, Barquillo, 1, duplicado, donde está a disposición de los solicitantes el pliego de condiciones, todos los días laborables, hasta el 23 del corriente, de doce a seis de la tarde.

Arrollada por un tren

Telegrafían de Irún que al regresar a Hondaya el material del tran de viajeros que desde Francia llega a Irún a las dos y treinta de la tarde, arrolló a una mujer llamada Martina Iturriz que caminaba por la vía en la misma dirección.

El desgraciado accidente ocurrió entre los discos y el puente interaccional.

La «Numancia» en peligro

En Cádiz se recibió antayer un telegrama de Centa anunciando la salida, a las siete de la mañana, del crucero «Numancia».

Con intranquilidad se esperó en Cádiz toda la tarde la llegada del citado buque, mucho más cuanto que reinaba temporal.

Ayer a las nueve llegó.

Dicen los tripulantes que salieron de Centa con buen tiempo, y que empezaron a llover a Trafalgar, acentuándose al pasar por frente al bajo Acéteras, donde tantos naufragios han ocurrido.

La costa se cerró por completo, haciendo imposible entrar en Cádiz.

Al despejar el día lo hicieron.

Ingenieros de Minas

Han ingresado en el Cuerpo de Ingenieros de Minas, por haber terminado sus estudios en la Academia, los Sres. D. Gumersindo Junquera, D. Joaquín Velasco Martín, D. Manuel Lacasa, D. Fidel Jadráquez, don Alfonso del Valle, D. Manuel Fernández Valbuena, D. Javier Bordini, D. Federico de Castro y D. Manuel Maldonado.

D. Bernardo Sagasta

Nuestro querido amigo el exsubsecretario de Hacienda 6 ingeniero agrónomo D. Bernardo Sagasta, ha solicitado el reintegro en este cuerpo.

La mortalidad en Madrid

Según datos publicados por la alcaldía, la mortalidad en Madrid durante el pasado mes de Noviembre alcanza la cifra de 1.005 defunciones, divididas, por grupos de enfermedades, en la siguiente forma:

Fiebre tifoidea, 20; viruela, 2; sarampión, 24; escarlatina, 3; coqueluche, 2; difteria y crup, 7; grippe, 15; otras enfermedades epidémicas, 12; tuberculosis pulmonar, 112; meningitis tuberculosa, 15; otras tuberculosis, 24; tumores cancerosos, 40; meningitis simple, 57; congestión y hemorragias cerebrales, 53; reblandecimiento cerebral, 2; enfermedades orgánicas del corazón, 66; bronquitis aguda, 47; bronquitis crónica, 32; broncopneumonía y neumonía, 70; diarrea y enteritis, menos de dos años, 42; diarrea y enteritis, de dos años en adelante, 19; afecciones puerperales, 5; debilidad congénita, 9; septicidias, 3; y otras causas de defunción, 303.

Con relación al mes anterior, han aumentado las defunciones por fiebre tifoidea, sarampión, tuberculosis, enfermedades del corazón y del aparato respiratorio; y con relación al mismo mes del año anterior, ha descendido la mortalidad en 356, resultando actualmente una proporción de 1900 por 1.000 habitantes, y un término diario de 29'50.

LA GACETA

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia

Reales decretos admitiendo la dimisión que del cargo de presidente del Consejo de ministros ha presentado D. Práxedes Mateo Sagasta, y nombrando para el referido cargo a D. Francisco Silveira.

Idem de personal, de que hemos dado cuenta oportunamente.

Presidencia

Reales decretos admitiendo la dimisión

que de sus cargos han presentado los ministros de Estado, Gracia y Justicia, Guerra, Marina, Hacienda, Gobernación, Instrucción pública y Agricultura, y nombrando para dichos cargos a los señores que se expresan.

Otros admitiendo la dimisión a los gobernadores, y nombrando a los señores que expresa.

Otro suspendiendo las sesiones de las Cortes en la presente legislatura.

Guerra

Resolviendo una instancia formulada en solicitud de devolución de un depósito constituido para la redención del servicio militar.

Gobernación

Reales decretos de personal, de que hemos dado cuenta oportunamente.

Instrucción pública

Trasladando a una cátedra de Matemáticas del Instituto de Alicante a D. Luis Vives y Casademont, actual catedrático numerario de igual asignatura en el Instituto de la Coruña.

Idem a la cátedra de Latín del Instituto de Segovia a D. Angel Rosanes de Larrea, actual catedrático numerario de igual asignatura del Instituto de Castellón.

Agricultura

Reales decretos de personal, de que hemos dado cuenta oportunamente.

Real orden resolviendo un expediente relativo al pago de honorarios.

Otra sobre concesión de una marisma en el sitio del Rivero, término de Carasa, Ayuntamiento de Voto, provincia de Santander.

EDICION DE LA NOCHE

Noticias de Marina

Ha fallecido en San Sebastián el teniente de navío D. Pedro Pasquín.

El capitán general del Departamento de Cartagena ha dirigido al señor ministro de Marina un expresivo telegrama de felicitación, en nombre del personal a sus órdenes, haciendo votos al mismo tiempo por el fomento de nuestro poder naval.

Ha fundado en Vigo la escuadra rusa, compuesta de los acorazados «Potemkin», «Bogatyn», «Diana», «Polejeda» y «Pallada», al mando del almirante Schtschastliar.

En el Parlamento alemán

Contra los habladores

Berlín 9 (recibido el 10).—En el Parlamento alemán se ha empezado a discutir en la sesión de esta tarde una proposición de la mayoría, que en nombre de ésta ha defendido el diputado Sr. Crocher.

Dicha proposición deja en libertad al presidente del Reichstag para conceder o negar la palabra a los diputados que la pidan con motivo de la discusión del proyecto de reforma del reglamento de la Cámara, y establece que los diputados a quienes el presidente conceda la palabra, no puedan emplear en sus discursos más de cinco minutos.

El Parlamento aprueba la proposición del Sr. Crocher por 206 votos contra 92. Se han abstenido de votar ocho diputados.—Fabra.

La cosecha de azúcar

Londres 10.—«The Times» publica hoy un telegrama de la Habana, diciendo que la cosecha de azúcar se presenta este año en extremo favorable.

Se calcula que la producción pasará de novecientas mil toneladas.—Fabra.

La revolución de Venezuela

Carta del general Castro

Nueva York 10.—Los periódicos norteamericanos publican una carta del general Castro, presidente de la República de Venezuela, prestando contra el intento de Alemania 6 Inglaterra de atacar a dicho país.

«Parece increíble—dice el presidente Castro—que dos naciones amigas de Venezuela recurran a la fuerza y no a la diplomacia para arreglar diferencias que no están justificadas.»

La carta termina afirmando que el gobierno venezolano ha cumplido con todos sus deberes durante el período revolucionario.—Fabra.

Declaraciones de Mr. Balfour.

París 10.—Por el interés que ofrece en los actuales momentos la cuestión de Venezuela, reproducimos la parte esencial de las declaraciones hechas en la Cámara de los Comunes por el ministro Sr. Balfour.

«Hace dos años que Inglaterra tiene graves motivos de queja contra Venezuela, que en diferentes ocasiones ha procedido injustificadamente contra la libertad y los bienes de súbditos ingleses. Inglaterra ha hecho todo lo posible para obtener un arreglo amistoso de estos litigios; pero no ha logrado ninguna explicación satisfactoria.

Las últimas reclamaciones de la legación inglesa han quedado sin respuesta, así como otras reclamaciones particulares.

Inglaterra procede de acuerdo con Alemania, que también presenta importantes reivindicaciones.

Las legaciones inglesa y alemana han dirigido a Venezuela una comunicación final. Si Venezuela no da una contestación satisfactoria, Inglaterra y Alemania están decididas a adoptar las medidas que juzgen necesarias para el buen éxito de sus reclamaciones.» (Aplausos.)

La escuadra anglo-alemana

Nueva York 10.—Un despacho de Caracas fechado ayer comunica graves noticias de Venezuela.

Dice que la escuadra anglo-alemana se ha apoderado en el puerto de La Guaira de la escuadrilla venezolana, compuesta de cuatro buques de guerra.

Añade que hoy se dirigirá otro ultimatum, exigiendo una respuesta de conformidad con las reclamaciones formuladas por Alemania y la Gran Bretaña.

Agrega que todos los súbditos ingleses y alemanes en Caracas han sido presos por las autoridades de aquella capital.

Ultimatum de Inglaterra

Nueva York 10.—El comandante del buque de guerra inglés «Ritribution» expidió el día 9 un ultimatum a Caracas, concediendo un plazo de cuarenta y ocho horas a lo sumo para satisfacer las reclamaciones presentadas por la Gran Bretaña.—Fabra.

Los huertanos de Valencia

Agravación del conflicto

Valencia 10 (250 tarde).

El gobernador y el alcalde han celebrado una extensa conferencia con una comisión de los huertanos huelguistas.

Prometieron éstos influir cerca de sus compañeros para que terminase la huelga.

A pesar de estos ofrecimientos, el conflicto presenta hoy mayor gravedad que en los días anteriores.

No ha entrado hoy ningún huertano. Los huelguistas han ejercido coacción con algunos carreteros que introducían hortalizas.

En vista de esto, el gobernador y el alcalde han adoptado algunas medidas para evitar todo desorden.

El alcalde ha dado órdenes para que mañana puedan estar provistos los mercados. Los huelguistas han celebrado un mitin, acordando persistir en la huelga y protestar de las frases que les dirige el periódico «El Pueblo».—Mencheta.

EN PORTUGAL

De la frontera portuguesa comunican a la «Agencia Fabra» las siguientes noticias: Las autoridades gubernativa y municipal de Lisboa hacen grandes preparativos para organizar una recepción entusiasta al rey cuando regrese de su viaje al extranjero.

El Sr. Carneiro de Mora, director del periódico «O Imparcial», suprimido violentamente, trata, al parecer, de publicar otro diario, si las autoridades no se oponen a ello.

Desde hace días se encuentran en Lisboa, según dice «O Diário», un sargento y ocho números de la Guardia civil española, para la captura y extradición de varios enemigos de la sociedad.

El «Diario de Noticias» niega el hecho, ó por lo menos que las autoridades portuguesas tengan noticias de él.

Ha empezado a publicarse «La Voz de la Patria» y no «La Patria», como se había anunciado, por haber sido este último título el que tuvo un diario prohibido gubernativamente.

TEMPORAL

Telegrama del ministro

Barcelona 10 (3 tarde).

Reina fuerte temporal de Levante. La mar está muy agitada. Los buques han fondeado y reforzado sus amarras.

Ha acaído un copioso chubasco en la alta montaña de Cataluña.

El rector de la Universidad ha recibido un afectuoso telegrama del ministro de Instrucción pública, saludando al claustro y complaciéndose del restablecimiento del orden en la Universidad.

El rector lo ha contestado ofreciéndole sus respetos.—Mencheta.

TRIBUNALES

El orimen de la calle del Oso.

El Tribunal Supremo ha dictado sentencia en el recurso de casación interpuesto por el fiscal contra la sentencia dictada en esta causa, por la que se condenó a Benito Lozano Pastrana a cadena perpetua por asesinato de su amante.

Como dijimos al dar cuenta hace unos días de la vista de este recurso, el fiscal solicitaba la casación de la sentencia, estimándose la circunstancia agravante de premeditación, y se condenase a Lozano como autor del doble delito de asesinato y aborto, en el que concurre la agravante citada, a la pena de muerte.

La Sala segunda del Tribunal Supremo ha confirmado la sentencia del inferior, y aceptando la teoría sustentada en el acto de la vista por el letrado defensor del procesado, Sr. López Larrubia, establece en uno de los considerandos que la sanción establecida por el art. 425 del Código penal para castigar el delito de aborto, tiene por objeto proteger y garantizar la vida intrauterina del feto, y por esa protección que la ley establece se castiga el aborto causado violentamente, aun cuando no exista el propósito de causar; pero debe partirse siempre, para que sea exigible la responsabilidad criminal al autor de la violencia determinante del aborto, del hecho cierto, ó al menos de la presunción jurídica de que el autor de la violencia ejercida sobre la mujer embarazada tenga conocimiento del estado de ésta.

La causa de Cecilia Aznar

El abogado defensor de Garreta, D. José Luis Castillejo, ha formulado su escrito de conclusiones provisionales, en el que establece que, no apareciendo del sumario que su defendido supiese que Cecilia Aznar era la autora del crimen de la calle de Fuencarral, no puede considerarse a Garreta como cómplice, y debe ser absuelto.

Junta de agravios

En el Colegio de Abogados tendrá lugar

el día 17 del corriente mes, a las cuatro de la tarde, la junta de agravios contra el reparto de la contribución, hecho por los sindicatos y clasificadores del gremio.

A este efecto, estarán expuestas las listas del reparto en dicho local desde mañana 11.

LOS TIROS DE ANOCHÉ

Policías cesantes

Ha sido dictado auto de prisión contra Diego Martín, autor de los disparos de esta madrugada en el café Colonial.

El procesado ingresó en la Cárcel Modelo esta mañana.

El gobernador ha decretado la cesantía de dos vigilantes del distrito de Buenavista, por negarse a auxiliar al comandante herido en la calle de la Montera, 10, en la madrugada de ayer.

Al inspector Sr. Carrasco se le ha formado expediente en averiguación de algunos hechos con este suceso relacionados.

El ministro de la Guerra

El ministro de la Guerra, señor general Linares, se vió obligado ayer tarde a última hora a sufrir una operación odontológica, que le practicó el Sr. Portuondo. Aunque esta operación fué por todo extremo feliz, el señor general Linares sufrió mucho, habiendo terminado la operación esta mañana.

Subsecretario de Guerra

Está acordado el nombramiento del general de división Sr. La Córdá para la subsecretaría del ministerio de la Guerra.

El general D. Manuel de La Córdá y Gómez Pedrosa ha desempeñado ya el cargo de subsecretario de dicho ministerio siendo ministro el general Correas; antes había sido director de la Academia de Infantería, y después ha ejercido la fiscalía del Consejo Supremo de Guerra, donde actualmente ocupaba una plaza de consejero.

Caida de alambres telefónicos

En la plaza de Colón se desprendieron esta mañana varios trozos de alambre telefónico, los que, al rozarse con los cables del tranvía, produjeron algunas chispas eléctricas.

A esperar al rey de Portugal irán mañana a la estación los Sres. Silveira y Abarzuza en representación del Gobierno.

A la cacería de Riofrío asistirá el Sr. Villaverde.

Con motivo de la llegada del rey D. Carlos de Portugal, se adelantarán dos días las vacaciones a los estudiantes.

Según ha manifestado el ministro de Marina, el día 1.º de Enero quedará suprimida la subsecretaría de dicho departamento.

Una numerosa comisión del Consejo de Obras públicas ha cumplimentado esta mañana al señor marqués del Vadillo.

Corredores de comercio

Se han expedido títulos de corredor de comercio de la plaza de Jaén a D. Manuel Arranz y Díaz; de la de Barcelona a D. Luis de la Portilla, a D. Alberto Compte, a D. Justo Yus y a D. Rafael Balmás; de la de Santander a D. Víctor Cedrón; de la de Valencia a D. José María Bó; de la de Cádiz a D. Luis G. Vallejo; de la de Granada a D. José de la Cámara, y de la de Lorca a D. Andrés García Martín.

Terremotos

Roma 10.—En Catanzaro (Calabria) se han sentido dos terremotos de bastante intensidad, aunque afortunadamente no han originado daños de importancia.

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada

A las tres y media de la tarde, según habíamos anunciado, se han reunido los ministros en Consejo, presidido por el Sr. Silveira. El objeto del mismo, según el presidente del Consejo, es dejar claramente fijado el plan económico del Gobierno.

Con objeto de evitar torcidas interpretaciones, se facilitará una amplia Nota oficial de los acuerdos que en él se tomen.

También quedarán resueltos los nombramientos de alcalde de Madrid, presidente del Consejo de Estado y gobernadores de Badajoz

También examinó después la del presupuesto del Estado, cuya liquidación espera se realice sin déficit alguno, pues el desarrollo de las rentas públicas y el feliz y progresivo resultado de las reformas tributarias de 1900, mantenidas con elevado criterio fiscal y con firme voluntad de gobierno por sus dignos antecesores, han compensado, así los aumentos de gastos, no suficientemente dotados con nuevos recursos, como el quebranto producido en los ingresos por la supresión de la décima del impuesto de Consumos y por la baja de los derechos de Aduanas, lo cual nada revela contra la renta ni contra la riqueza nacional, pues en gran parte no es sino aparente, procediendo de la forma en que se perciben y computan las partidas pagaderas en oro, y en el resto se debe principalmente á causas tan satisfactorias como la menor importación de seales, hallándose en alza las primeras materias y materiales de la industria.

Urge con todo restablecer los mal llamados sobrantes que no eran sino reservas necesarias para acometer la gran obra económica de restaurar nuestra circulación monetaria día en día menos adverso, y haciendo más estable el cambio exterior, empeño primordial del ministerio de Hacienda desde que la nivelación del presupuesto facilitó los medios de emprender su realización.

Han de destinarse también los expresados remanentes de ingresos, cuando de nuevo se alcanzan, á la reconstitución del material naval y de las defensas militares, y al impulso que reclaman las obras públicas; pero después de detenido y fundamental estudio que asegure el empleo eficaz y fecundo de los sacrificios del país, siempre dentro de la política fiscal de nivelación más severa, es decir, sin comprometer ningún gasto que no esté previamente dotado con recursos efectivos y suficientes para cubrirlos.

Expuso, con relación á esos propósitos, el que en primer término anima al nuevo Gobierno de fomentar con su gestión económica el crédito público, como obligación sagrada del Estado é instrumento irremplazable de poder y progreso.

Expresó su confianza en que ha de bastar para lograr tales fines el desarrollo de los actuales impuestos, energicamente administrados, y que por ahora, fuera del conveniente estudio para perfeccionarlos, no se ocupa en la preparación de otras leyes tributarias que la relativa al alcohol y las definitivas de timbre y derechos reales y transmisión de bienes.

Manifestó que, como deja indicado, su principal preocupación y el proyecto legislativo más importante que examina, tiene por objeto el problema del cambio internacional, fundamentalmente estudiado, y por base una política monetaria que, tendiendo á restablecer la circulación sana y sólida que nos falta, espera ha de hallar en su día benévola acogida, pues se propone elaborar ese conjunto de soluciones económicas en el Parlamento, procurando el concurso de todos los partidos.

Declaró que considera esta segunda etapa de su obra en el Gobierno más económica que fiscal, proponiéndose trabajar activamente con el señor ministro de Estado, en cuanto toca á nuestras relaciones comerciales.

Insistió, por último, en la necesidad de preparar con tiempo, poniendo mano en ello desde ahora, la reorganización económica de los servicios, obteniendo reducciones orgánicas en los presupuestos de gastos de los ministerios, y con tal fin rogó á sus compañeros de Gabinete que comenzando ya el estudio de los suyos respectivos, le remitiesen sus proyectos para 1904 antes del próximo mes de Marzo.

Se nombraron el alcalde de Madrid y cuatro gobernadores en sustitución de los que no habían aceptado. Se comenzó la preparación del presupuesto de Marina, con la organización de servicios, para que una parte de ella empiece desde el 1.º de Enero, y el desenvolvimiento de los demás organismos sobre la base del alto Estado Mayor, que quedará instituido para esa fecha. Se espera que el atraso del personal

(1.637.000 pesetas), quede arreglado en lo que resta de mes. Se autorizó al presidente del Tribunal Supremo para ejecutar sin necesidad de subasta las obras de reparación de las cubiertas del Palacio de Justicia.

**Fiestas**  
En la velada que mañana se celebrará en Palacio en honor del rey de Portugal, los artistas del Español representarán algunas escenas de «El vergonzoso en palacio» y se leerán composiciones de los Sres. Echegaray y Grilo.  
En la función de gala en el teatro Real, se cantarán «Los Pirritanos».

## Balance del día

Los exministros del partido liberal se reunirán en la casa del Sr. Sagasta el próximo viernes, á las tres y media de la tarde, sin otro aviso que éste general.

El presidente del Consejo, en su despacho de hoy con el Rey, no ha puesto á la firma ningún decreto.

Por la mañana recibió el Sr. Silvela, en la presidencia, la visita del embajador de Francia y de los gobernadores de Madrid, la Coruña y Zaragoza.

Hoy ha despachado con S. M. el ministro de Marina.

El Sr. Sánchez de Toca puso á la firma de S. M. los nombramientos del senador señor duque de Veragua en sustitución del actual ministro de Marina y del diputado D. Antonio García Alíx en reemplazo del actual ministro de la Gobernación, para vocales de la Junta de la escuela.

El general Linares no ha ido á Palacio por haber sido operado hoy para extraerle un raigón.

Del Consejo de ministros celebrado esta tarde damos cuenta extensamente por separado.

Según estaba anunciado, esta tarde, á las seis, han sido recibidos por S. M. los gobernadores civiles que se encuentran en Madrid.

Hizo la presentación el Sr. Maura.

El Gobierno no tiene aún noticia oficial, según han dicho los ministros, de la exposición que, según dicen algunos periódicos, proyectan elevar al Rey varias entidades de Cataluña, solicitando la derogación del decreto del conde de Romanones referente al empleo del catalán en las escuelas.

A última hora estuvo en Palacio el Sr. Silvela, poniendo á la firma del Rey los decretos nombrando alcalde de Madrid al señor marqués de Portago, y gobernadores de Badajoz al Sr. Orbe, de Huelva al Sr. Cano y Cueto, de Soria al Sr. Coello, y de Baleares al Sr. Torre Villanueva (D. A.)

Esta tarde ha sido recibido en audiencia por S. M. el ministro de los Estados Unidos.

## LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 10 DICIEMBRE 1903  
COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Ultimos precios

	Día 9	Día 10	Diferen. <sup>a</sup>
<b>4 0/0 interior</b>			
Série F de 50.000 p.	74 85	74 45	+ 0 10
E 25.000.....	74 35	74 45	+ 0 10
D 12.500.....	74 35	74 45	+ 0 10
C 5.000.....	74 35	74 50	+ 0 15
B 2.500.....	74 35	74 50	+ 0 15
A 500.....	74 35	74 55	+ 0 20
G y H 100 y 200.....	74 25	74 30	+ 0 05
En diferentes series.....	74 40	74 55	+ 0 15
Fin mes.....	74 40	74 50	+ 0 10
Fin próximo.....			
<b>5 0/0 amortizab.</b>			
Série F de 50.000 p.	94 15	94 40	+ 0 25
E 25.000.....	94 20		
D 12.500.....	94 25	94 40	+ 0 15
C 5.000.....	94 35	94 50	+ 0 15
B 2.500.....	94 50	94 50	
A 500.....	95 40	95 50	+ 0 10
En diferentes series.....	94 60	94 80	+ 0 20
Fin mes.....			
Fin próximo.....			
<b>5 0/0 amortizab</b>			
Carpetas provision.			
Série F de 50.000 p.	94 10	94 20	+ 0 10
E 25.000.....	94 15	94 25	+ 0 10
D 12.500.....	94 25		
C 5.000.....	94 20	94 25	+ 0 05
B 2.500.....	94 20	94 25	+ 0 05
A 500.....	94 20	94 30	+ 0 10
En diferentes series.....	94 15	94 25	+ 0 10
Fin mes.....	94 20		
Fin próximo.....			
<b>Ayuntamiento</b>			
Ob. Municipales del			
Ayunt.º Madrid de			
250 pts. 6 0/0 interés			
Id. por resultas 4 0/0			
Id. de 500 pts. á 4 7/20j.	72 00	72 00	
Id. para pago expre-			
ciaciones en el interior,			
5 0/0, 500 pts.			
<b>Bancos y Socied.</b>			
Acciones B. España.	485 00	483 50	- 1 50
Id. B. Hipotecario.....	176 50		
Cédulas id. 5 0/0.....		102 00	
Cédulas id. 4 0/0.....	100 35		
Banco Castilla.....		106 00	
Banco Hisp.º Amer.		147 50	
Ac. C.º de Tabacos.....	409 50	409 50	
Soc. Elect. Chamberl			
Elect. Medioidia.....	92 00	91 50	- 0 50
Norte España, 1.º sdr			

4 0/0 interior.—Total pesetas nominales negociadas, 1.924.100.  
Id. fin mes, 4.400.000.  
5 0/0 amortizable.—Total ptas. nom. negociadas, 291.500.  
Id. en carpetas, 536.000.  
Banco de España.—Id., 43.500.  
Compañía de Tabacos.—Id., 24.500.

**Cambios sobre el extranjero**  
**PARIS**  
A la vista, 50.000 á 34'40.  
> 250.000 á 34'80.  
> 50.000 á 34'75.  
> 50.000 á 34'80.  
**LONDRES**  
A la vista, libra esterlina, 4.000 á 33'93.

**Después de la Bolsa**  
Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 74'55 dineros.—Barcelona, fin mes, 74'53.—París, 4 por 100 exterior, 86'27.—Renta francesa, 99'75.  
(De la Agencia Fabra)  
París 10.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 85'95, 85'75 y 86'15.—3 por 100 francés, 99'62.

**La temperatura**  
El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 9º sobre 0 A las doce de la tarde, 10º sobre 0 A las cuatro, 9º sobre 0.

La máxima fué de 12º sobre 0.  
La mínima de 5º sobre 0.  
El barómetro marca 697.—Lluvia.

## Jarabe de Heroína

**del Dr. Madariaga**  
Según testimonio de muchos señores médicos de Madrid y de provincias que lo han experimentado y lo recetan, el **Jarabe benzo-cinámico con Heroína** del doctor Madariaga, en cuya preparación se utilizan los más recientes descubrimientos de la ciencia, es un buen calmante de la tos, á la vez que excelente curativo de las afecciones catarrales del aparato respiratorio, de las de carácter gripal inclusive, efectos terapéuticos que se derivan de su especial, original y poderosa base balsámica, reforzada con el nuevo é inofensivo calmante. Constituye un valiosísimo auxiliar de los **Sanatorios** para la curación de la **tuberculosis**.—Frasco: 3 pesetas.—Farmacia del autor, Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales de España.

## CHARADA

Un mal **tercio** cuatro cinco  
apellidado Capilla,  
de este modo se expresaba  
en la calle de Sevilla:  
Hace poco he regresado  
de actuar en Vitigudino,  
nos han tratado muy bien  
y hemos bebido el gran vino.  
Con una **cuatro primera**  
el primer acto salí;  
¡qué cara de **cuatro cinco!**  
gritó un paleta de allí.  
**Cinco cuatro** (acentuada)  
algunos días muy bien  
y cinco dos buenos duros  
(dos con acento también).  
La obra, un completo esperpento  
de un muchacho del lugar,  
era un drama casi **todo**  
que allí no logró agradar.  
L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.  
(La solución mañana.)

**Solución á la charada anterior**  
TE LE TA

## CURIOSIDADES

**El «record» del matrimonio**  
Según parece, el «record» del matrimonio lo mantiene un ciudadano de los Estados Unidos, de ochenta años. M. Zerrad Pomme-roy acaba de casarse por duodécima vez. Su primer matrimonio lo verificó en 1833 cuando contaba veinte años.  
Se conoce que el tal individuo tiene verdadera vocación de casado, y que ha debido irle bien con sus sucesivas mujeres cuando á los ochenta y nueve años reinicie una vez más, que probablemente será la última.

**Contra la embriaguez**  
En Dinamarca se está empleando contra el progreso de la embriaguez un medio muy ingenioso que merece tenese en cuenta por las autoridades que pretenden combatir el alcoholismo.  
La policía de aquel país carga al tabernero que sirve el último vaso de bebida á un borracho los gastos de su vuelta á su domicilio en carruaje, las de reparación de los perfectos que el embriagado pueda hacer, y los de médico y botica si á consecuencia de la embriaguez se hacen necesarios.

De esta manera los taberneros son muy prudentes en el despacho de bebidas alcohólicas, para no servir la última copa y tener que cargar con gastos que aún redondos á sólo el transporte en carruaje, suponen muchísimo más de la utilidad obtenida con el cliente embriagado.

## CULTOS

Santo de mañana.—San Dámaso, Papa; San Sabino, Obispo y San Daniel.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Pedro (calle del Nuncio), donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde sigue la novena y predicará el P. Hipólito Guíjarro.

## Novenas á la Purísima

Se predicarán y predicarán:  
Siguen celebrando el Sr. Tolosano y el padre Topeto.  
En Santa Bárbara, el P. Apolina. Páez.  
En San Ildefonso, el Sr. Belda.  
En el Sagrado Corazón, el P. Garzón.  
En el Caballero de Gracia, el Sr. Villarroya.  
En el Cristo de la Salud, D. Adrián Manzanao.  
En el Olivar, un padre Dominic.  
En Santa María Magdalena, D. Paulino Ubierna.  
En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas á las nueve.  
En el Buen Suceso sigue el triduo á Nuestra Señora de Loreto, con misa solemne á las diez y por la tarde ejercicios con sermón que predicará el Sr. San Julián.  
En las Descalzas Reales se celebrará fiesta á Nuestra Señora del Milagro.  
En San Sebastián continúa la novena rezada á Santa Lucía.  
En San Pascual, Esclavas, Reparadoras, Carboneras y Espiritu Santo, Jubileo párrafo.  
Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales 6 de la Fuencisla en Santiago.

## Funciones para mañana

**TEATRO REAL.**—3.ª de abono.—Turno 1.º.—A las 8 3/4.—Lucía di Lammermoor.  
**ESPAÑOL.**—No hay función.  
**COMEDIA.**—A las 9.—Alma triunfante.—El amor en el teatro.  
**PRICE.**—Moda.—A las 9.—Campanone.—Concierto.  
**LÍRICO.**—A las 9.—Mis dos mujeres. A las 4 1/2.—Matinée.—La Marsellesa.  
**LARA.**—A las 8 1/2.—La muela del juicio.—A las 9 1/2.—Los hurgonotos.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—Clemencias exactas.  
**ZARZUELA.**—A las 8 1/2.—El cabo primero.—A las 9 1/2.—Los charros.—A las 10 3/4.—Cuadros vivos.—A las 11 3/4.—Viva Córdoba!  
**APOLO.**—A las 8 1/2.—Abanicos y pañuelos ó Sevilla en el botijo.—A las 9 1/2.—San Juan de Luz.—A las 10 3/4.—Pope Galardo.—A las 12.—El pañuelo de rosas.  
**NOVEDADES.**—A las 8 1/2.—Rocambole.  
**ALHAMBRA.**—Día de moda.—A las 8 1/2.—Las hijas políticas.—A las 9 1/2.—El retrato.—A las 10 1/2.—Los martes de las Gómez.—A las 11 1/2.—De tren á tren.  
**ESLAVA.**—Día de moda.—A las 8 3/4.—Lucha de clases.—A las 10.—La torre del Oro (reprise).—A las 11.—Certamen nacional y Petit Otero.—A las 12.—La cerra de toros.  
**COMICO.**—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—La mascarita.—A las 9 1/2.—El Morrongo.—El padre Benito.—A las 10 3/4.—Las grandes cortesanas.—A las 12.—Los granujas.  
**MARTIN.**—A las 8 1/2.—Don Alvaro é la fuerza del sino.  
**ROMEA.**—A las 8 1/2, 9 1/2, 11 y 12.—Grandes y variadas funciones por secciones y gran éxito de Las tres gracias.  
**ACTUALIDADES.**—De 10 de la mañana á 1 de la noche.—Espectáculo variado.—Gran éxito de las Escenas Orientales.—El juguete Celia.—La célebre Paca Aguilera y Rafael el Cordobés.—Mr. Trompée.—Señoritas Fernández, Imperio, Giraldas, Pura, Gardenia, Blanquita y Hortensia.—Cinematógrafo.

IMPRESA DE EL CORREO

—¿Que os desprecio? Buscadme otro hombre, que ahora mismo cuando dormiais hubiera permanecido de rodillas como yo lo estaba contemplándoos loco de amor y sin atreverse á tocar el mayor de vuestros cabellos, sin otra preocupación que la de contener su aliento para no despertaros; buscadle, y cuando lo tengáis, venid á contarme que os desprecia y me reiré de vos. No me vengáis con cantinelas matrimoniales; vos aborrecéis el matrimonio aún más que yo, y os colocaré en un verdadero compromiso si os contestase:  
—Sí, mi querida diva, me caso con vos, y firmad un contrato para Londres, para Madrid; traed mucho dinero, muchos presentes, sonreid á todos vuestros adoradores; yo seré feliz de participar de vuestros encantos con los 600.000 sin dardanos que todas las noches adquieren por 10 francos la facultad de clavar sus gemelos en vuestros hombros, en vuestros brazos; que tienen el derecho de llamaros cuando estáis fatigada, de haceros cantar contra vuestro gusto, de aplaudiros, de silbaros, la noche que vuestras notas salgan menos limpias... ¡Ah! ¿Concebís ese marido, privado del derecho de apalear al folletínista que ultraja á su mujer, al espectador que la silba, al director de orquesta que se distrae quizá por admirar la belleza de su torneada garganta? ¡No! ¡Vos me debíais despreciar, María, si yo aceptase tan ridículo papel! El hombre que se casa con una mujer que le gana dinero, pierde el derecho de defenderla, de sustraerla hasta á los más gruesos ultrajes.  
—¿Y si renunciase á la escena?—exclamé creyendo cogerte en sus propias redes.  
Se levantó y arrojándose á mis pies en un rapto de pasión, exclamó:  
—Ese sería distinto, y si tal hicierais,

yo sería vuestro esclavo, vuestro defensor, vuestro marido, por más que no tenga inclinación á este último papel.  
Yo había querido que me dijera qué no, para poderle responder:  
—¿Véis como no me amáis? Me marchó.  
Y en todos los terrenos me desarmaba. Me desarmaba con la sinceridad de su ternura, con el desinterés de su arrogante amor; tenía, pues, que tomar el partido de darle la noticia sin preparación, sin disculpa, y por primera vez en mi vida me sentía débil, irresoluta.  
Por fin hice un esfuerzo, y exclamé:  
—Quería saber vuestra opinión antes de partir.  
—¿Os ausentáis?—me dijo con aire tranquilo.  
—Sí, por un poco de tiempo. Ved, amigo mío, en esa papelera maqueada; abrid el cajón del centro, y ahí, hacia la derecha, veréis un papel doblado en cuatro partes...  
Cuando le tuvo ya en la mano, añadió:  
—¡Abridle, mirad la fecha!  
Acercóse á la luz y recorrió las primeras líneas.  
«Contrato que celebran Mad. Marie Tasca, condesa de Belloni, y Juan Pablo Barlabini, director del teatro imperial de San Petersburgo, por el cual se obligan á lo que sigue:  
«Mad. Marie Tasca cantará...»  
Al llegar aquí, el papel se escapó de su mano.  
—¡Un nuevo contrato!—murmuró.—  
—¡Un nuevo contrato en Rusia!  
—¿Y qué tiene de extraño?  
—¡Oh! ciertamente nada para quien os conoce, para el imbécil, siempre ciego y cefiado que os adora; pero no podía creer en semejante perfidia.  
—¿En qué encontráis la perfidia? Preciso es que yo gane mi subsistencia.

hermano no parecía molestarle. Sus maneras se habían dulcificado mucho; sus respuestas eran menos brutales, y debo añadir que se había moderado en sus pretensiones, y no venía á mi casa mas que como amigo respetuoso; yo le trataba amable y cariñosamente como á los demás... Si él, sin motivo, lo interpretaba de otra manera, ¿era mía la culpa?  
Una noche, M. de Villumes me dijo:  
—Querida mía, ¿os habéis propuesto matar á ese hombre? Estaba ya tranquilo, si no curado, y volvéis de nuevo á arrastrarle al precipicio.  
—Os engañáis.  
—¿Cómo que me engaño? Estáis siempre poniendo en juego con él vuestra coquetería, y en cuanto se vea engañado y sepa que partís de nuevo, que le abandonáis, será capaz de todo. Ved que os exponéis mucho.  
—Dejadme en paz; vos no entendéis de esto.  
—Perdonad; comprendo demasiado que sois una de esas mujeres que creen proceder del modo más natural y habéis nacido solo para tormento de los hombres. Dotada de una imaginación viva, pero de una naturaleza glacial, inspiráis pasiones sin participarlas: todo es obra de vuestra cabeza, jamás de vuestro corazón, y mientras aquella se exalta hasta el delirio, vuestro corazón permanece impasible, siempre dueño de sí.  
—Veo que no me conocéis.  
—¡Os conozco demasiado, por desgracia! Vos no os conocéis y eso os disculpa... si tuviérais conciencia de lo que hacéis, seríais odiosa ó despreciable; pero en el fondo sois noble, generosa, grande... por eso las personas que ya os conocen, os quieren tan profundamente; pero tenéis horas en que el demonio pa-

recs aconsejaros, y entonces, á la verdad, que no se sabe qué pensar de vos.  
—Venís inspirado para predicar esta noche.  
—No, mi bella esfinge; estoy sólo animado para deciros la verdad, para decir que os veo en una pendiente peligrosa y me veo en la precisión de desagrados al volar en vuestro socorro.  
—¿Cómo podéis creer pendiente peligrosa mi buena amistad hacia el comandante?  
—¡Peligrosa no es la palabra, temible, aterradora! eso sí. Desconfiad, amiga mía, de un hombre arrebatado, que está fuera de sí y se ve sólo, abandonado...  
—Sin embargo, vive en la sociedad, aislado, sin afecciones, y este aislamiento, consecuencia natural de su vida en Africa y de su carácter avieso, debe daros mucho en que pensar. Vos no pensáis en consagrarle vuestra vida; entonces, ¿por qué no alejarle de vos, honrada y lealmente, el día que empezó á daros verdaderamente miedo?  
—Ha mejorado mucho, ya no incurriré en aquellas escenas violentas, y sabe, sin embargo, que nada puede esperar de mí.  
—¡Nada! ¿Y creéis que un hombre enamorado hasta la locura puede vivir sin esperanza? ¡No seáis niña hasta ese punto; no lo podéis creer! Santiago espera, espera más que nunca, y la prueba es que ha sabido vencer su naturaleza indomable con tal de seros más grato.  
—Entonces, si vos confesáis que ha mejorado...  
—¡No cantéis victoria! Su transformación es pasajera á su edad; el natural vuelve á aparecer siempre, y en breve quizá le veréis caer en uno de esos rebatos que le privan de la razón. ¡Creedme, apartadle de vuestro camino; es un ser que solo os traerá la desgracia, que no puede cambiar ni mejorarse. La idea del

12

# SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo etc.—FRASCO, 2'50 pesetas.  
Farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madr d

## ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao

- Lingote al cok de calidad superior para Bessemer y Martín-Siemens.
- Hierros pudelados y homogéneos en todas las formas comerciales.
- Aceros Bessemer, Siemens-Martín y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcción.
- Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.
- Carriles Phoenix ó Broca para tranvías eléctricos.
- Viguería para toda clase de construcciones.
- Chapas gruesas y finas.
- Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
- Fundición de columnas, calderas para desplatación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.
- Fabricación especial de hojadelata.
- Cubos y baños galvanizados.
- Lotería para fábricas de conservas.
- Envases de hojadelata para diversas aplicaciones.
- Impresión sobre hojadelata en todos colores.
- Dirigir toda la correspondencia a Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

## PÍLDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes Son puramente vegetales Son fáciles de tomar y de digerir SON AZUCARADAS.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.



PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

## VERDADEROS GRANOS de salud del Dr. Franch

Purgativos, depurativos y antisépticos, contra el estreñimiento y sus consecuencias: jaqueca, malestar y pesadez gástrica.—Sin cambiar sus costumbres ni disminuir la cantidad de alimentos, se toman con las comidas y despiertan el apetito.—Elijase el rótulo en cuatro colores, impreso sobre las cajitas metálicas y sobre sus envoltorios.—Toda cajita de cartón ú otra clase, no será más que una falsificación peligrosa.—Paris, farmacia Leroy, 8, Rue de Cléry y en todas las buenas farmacias.

Se vende por mayor papel para envolver en la administración de este periódico.

## Servicios de la Compañía Trasatlántica

### LÍNEAS DE CUBA Y MÉJICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 19 de Diciembre saldrá de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

CIUDAD DE CADIZ directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba ó isla de Santo Domingo.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El día 26 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor

MONVIDEO directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales Cuba ó isla de Santo Domingo.

### LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor

LEON XIII directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello y la Gnyra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conchamientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

### LÍNEA DE FILIPINAS

El día 6 de Diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ISLA DE LUZON directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

### LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 2 saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor

P. DE SATRUSTEGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

### LÍNEA DE CANARIAS

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz, el vapor

M. L. VILLAVARDE directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, regresando á Barcelona por Santa Cruz de Tenerife, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia. Llegada á Las Palmas de Gran Canaria, el 26 de cada mes.—Salida de id., el 27 á las 10 horas.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, el 27 á las 15 horas.—Salida de id., el 28 á las 18 horas.—Llegada á Santa Cruz de la Palma, el 28 á las 6 horas.—Salida de id., el 29 á las 16 horas.—Llegada á Santa Cruz de Tenerife, el 30 á las 6 horas.—Salida de id., el 1.º á las 10 horas.—Llegada á Las Palmas de Gran Canaria, el 1.º á las 15 horas.—Salida de id., el 1.º á las 18.

## VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las notabilidades medicales en la Anemia, la Clorosis, las Fiebres de toda clase, las enfermedades del Estómago, las Convalecencias.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Exíjanse las armas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.

FOR MAYOR: P. LEBEAULT; C. 8, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Calle de Olózaga, 1, Madrid  
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal  
38 AÑOS DE EXISTENCIA  
SEGUROS sobre LA VIDA  
SEGUROS contra INCENDIOS

## TOS

Ya sea la TOS catarral ó de resfriado, sea nerviosa, bronca fatigosa por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con estas PASTILLAS, siendo sus efectos tan seguros y rápidos que casi siempre desaparece la TOS antes de concluir la primera caja.

Alivio ó curación del ASMA ó sofocación por medio de los CIGARRILLOS BALSÁMICOS ó los PAPELES AZOADOS que prepara el mismo Dr. ANDREU, con los cuales logra el asmático un alivio instantáneo y descansa durante la noche. Pídase el prospecto.

## Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios DOS SALIDAS SEMANALES de los puertos comprendidos entre BILBAO Y MARSELLA Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos HASTA SEVILLA Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

## "LOS TIROLESES"

Empresa anunciadora

Rápidas propagandas.—Anuncios en todos los periódicos.—Grandes descuentos á los anunciantes.—Anuncios en teatros, vallas, medianerías y sitios fijos.—Escuelas de defunción y aniversario.—Pidan sus tarifas á las oficinas

Conde de Romanones (antes Barrionuevo), núms. 7 y 9, entresuelo

## REGALIZ PECTORAL L. B.

á base de alquitrán

La superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.—Precio de la caja: 3 reales en todas las farmacias.—Debe exigirse la marca L. B. en rojo en la faja que rodea la caja.

Fábrica en Bayona: L. Le Bonf

## HIERRO QUEVENNE

Curado por la Academia de Medicina de París.

Curación: Anemia, Clorosis, Debilidad, Exema, Verdaderos, etc.

14, R. Beauvois, París.

## CAFÉS

de Puerto Rico, caracolí y moka (tueste diario), chocolates elaborados á mano, cereales molidos en comestibles finos.—MANUEL ORTEGA.—Calle de Preciados, 2, Teléf. 1.470

PIANOS. Fritsch fabrica pianos manubrio desde 875 pesetas, composuras, afinación. Compra pianos usados todas clases. AVISOS, MAYOR: 17, Bazan.

## JARDIN DE LA ROSA

Jorge Juan, 29, Madrid.—Viveros en la Prosperidad. Árboles, arbustos y plantas de todas clases para adorno de jardines, estufas y habitaciones. Exportación á provincias.—Envío catálogos gratis.

PROFESOR.—Se ofrece para dar lecciones de 1.º y 2.º enseñanza en su casa y á domicilio. Argensola, 3, 4.º

suicidio está además fija en su mente y busca solo un pretexto para ponerla en práctica; no llevéis vuestra condescendencia hasta dar ese pretexto, y puesto que os volvéis á Rusia, aprovechad esta ocasión para cortar una amistad que no puede ofrecer más que peligros.

Este diálogo me dió mucho en que pensar; encontré muy prudentes los consejos del marqués, y resolví seguirlos.

No obstante, cuando Diciembre tocó á su fin, el comandante había recobrado en mi casa sus antiguas costumbres; venía todos los días, comía algunas veces con nosotras. Nina Grossi le quería mucho, y entre los dos sostenían discusiones animadas, logrando ella á veces despertar la hilaridad de aquel hombre serio.

Al verle así, no podía yo persuadirme á creerle incurable, aunque las observaciones del marqués me asaltaban de continuo, cerrando mi alma á la compasión.

Desde el momento en que se acercaba mi marcha á San Petersburgo, era preciso dar parte de ella al comandante, de la que le habíamos hecho misterio por una condescendencia mal entendida.

Yo no sabía de qué modo empezar la cuestión para no exasperar aquel carácter violento, comprendiendo que la noticia era tal que de cualquier modo que se la diera le había de llegar al alma.

Un lunes que la Grossi cantaba en los Italianos, fatigada de un largo paseo que había dado á caballo, me quedé en casa y dí orden de que nadie entrase. Me retiré á mi gabinete azul, bajé la pantalla de la lámpara, me envolví en un albornoz árabe que me había regalado el comandante, y me tendí en el sofá.

Estaba medio dormida, cuando la puerta se abrió lentamente, y un hom-

bre entró; me contempló un momento con ternura y fué á sentarse discretamente al último rincón del cuarto.

Yo había caído en un sopor verdaderamente inexplicable: oía y no tenía facultades de hablar; pero sin embargo, haciendo un violento esfuerzo, murmuré:

—¿Sois vos, Santiago?

—Sí, yo soy.—repuso en voz baja;—pero no os molestéis, aguardaré.

Acercóse de puntillas, tomó mi mano la estrechó y cayó de rodillas sobre la alfombra. Mi brazo, desnudo y lánguido por el estado de sofocación en que me hallaba, cayó descuidadamente en su mano.

Dormiría yo una media hora quizá, y despertándome después sin el menor recuerdo de su presencia, le dije:

—¿Qué hacéis aquí?

—Ya lo véis, sostengo vuestro brazo.

—¿Por dónde habéis entrado?

—Por la puerta; ¿ya no os acordáis?

—¡Bah!... Si fuera uno á acordarse de todo...

Mi cabello estaba destrenzado y yo le tenía muy largo; quise incorporarme para recogerlo, y me dijo:

—¡Oh! Quedaos así; me recordáis el Africa. ¡Si supierais qué hermosa estáis así! Si el paraíso de Mahoma contase una huri como vos, yo me haría musulmán!

—Decís unas tonterías.... ¿Qué hacéis mientras dormía?

—Os contemplaba.

—¿Y ahora?

—Os amo.

—Estáis insípido esta noche; casi os prefiero bruseo.

Yo buscaba una disputa cualquiera que me diese pretexto á lanzarle, á quemarropa, la noticia de mi partida.

Me incorporé, le miré... ¡Aquel hom-

bre se había vuelto hermoso! ¡Oh, prestigio del amor verdadero! ¿Quién no se ha visto obligado á reconocer tu influencia?

Me sentí vencida, y sin poderme dominar exclamé:

—¡Santiago! ¿Me queréis mucho?

—¿Lo dudáis?—me dijo sonriendo.

—Sí.

—¿Qué niña sois!

Pero en aquel momento los consejos de Villumes audieron á mi memoria, como malhechores que atacan al viajero en medio de un desierto, y ya temiéndolo todo lo que de aquel carácter podría surgir, traté de arrastrarle á una torpeza, á una violencia para romper con él.

—¡Decidme, Santiago!—exclamé en la seguridad de una negativa,—¿os casaríais conmigo?

—Sí, si era necesario.

—¿Para quién?

—Para vos.

—¿Cómo! ¿No tendríais inconveniente en ser marido de una cantante?

—No me sería agradable; pero en el momento en que la cantante sois vos, la cosa cambia de aspecto.

—¿Sabéis, Santiago, que casi me pareceríais bello hace un momento?

—Esa opinión no os durará mucho.

—¿Conque os casaríais conmigo?—responded.

—Sí, si dejáis el teatro.

—¡Dejar el teatro! ¡Ay, amigo mío, bien se conoce que no sabéis lo que es eso! Cuando una vez se ha mordido ese fruto prohibido, no se puede dejar de paladearlo. El público... ¡qué amante, mi querido Santiago!

—Caprichoso, infiel, exigente, ingrato...

—¡Sí, pero sin rival en sus adoracio-

nes! ¡Imposible prescindir de él, imposible de olvidarle!

—¿Cómo habláis! Creí que ya no os acordabais del teatro.

—¿Yo? ¿Cómo lo podíais pensar, después de los triunfos en él recibidos?

—Entonces, ¿á qué me hablábais de matrimonio?

—Para probaros. Quería conocer á qué grado de abnegación ó de ternura puede reducir el amor á un hombre serio.

—En conciencia, ¿cómo queréis que un hombre formal se haga editor responsable de una mujer que tres veces por semana se entrega á dos ó tres mil espectadores de todas edades y condiciones?

—¿Es decir, que esa mujer es despreciable á vuestros ojos?

—¡Eh! no, su marido! Su complacencia es ridícula. Vos no habéis amado nunca, niña, y no podéis comprender estas cosas. No recordáis aquellas magníficas palabras de Otello, que dicen: «que prefiere ser despedazado por las fieras á dejar un rincón del ser amado en provecho de otro.»

—¿Es decir que yo, tal como soy, no me creéis digna de ser esposa del más ordinario, del más brusco de los jefes de escuadrón del ejército francés?

—Hablemos de otra otra cosa, porque parece que hay en vos un empeño marcado de hacerme decir tonterías. ¿Queréis armar camorra para despedirme? Decidlo claro.

—No, no es eso; quiero saber á qué atenerme respecto á vos.

—La misma gana tenéis de ser mi mujer, que de arrojaros por esa ventana. Dejádme, pues, tranquilo; harto habéis exaltado mi cabeza. En este terreno ya debéis estar satisfecha.

—Me adoráis y me despreciáis.—repuso yo.—¡esto es increíble!